

Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstag 21:00 Uhr veröffentlichen.

**Beschlussvorlage FB 2/017/2020
TOP Nr. 6 (Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss)**

<i>Gremium</i> Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss	<i>Beschluss</i> Entscheidung	<i>Ö-Status</i> öffentlich	<i>Sitzungstag</i> 14.07.2020
---	---	--------------------------------------	---

Bezeichnung des Tagesordnungspunktes:

**Kindertagesstätten;
Kindergarten St. Margareth: Auflösung der 2. Kindergartengruppe im 1. OG**

Sachverhaltsdarstellung / Begründung

In der Sitzung des Stadtrats vom 10.07.2018 wurde der Bedarf einer zweiten Gruppe im Katholischen Kindergarten Straußdorf anerkannt und der Ausbau und die Einrichtung einer weiteren Kindergartengruppe im 1. OG beschlossen. Am 17.10.2019 wurde beschlossen, auch die Trägerschaft auf zwei Gruppen zu erweitern.

Nach Umbauarbeiten konnte zum Kindergartenjahr 2019/2020 diese zweite Gruppe eröffnet werden.

Doch es stellte sich heraus, dass diese Kindergartenplätze von der Elternschaft kaum angenommen wurden. Der Grund lag hauptsächlich darin, dass die Betreuung der Kinder mangels KÜcheneinrichtung und Verköstigung nur bis 14:00 Uhr angeboten werden kann. Die Einrichtung einer den Vorschriften entsprechenden Küche und der damit verbundenen Essensausgabe ist bis heute nicht möglich, da hierfür Räumlichkeiten fehlen bzw. der einzig in Frage kommende Raum nicht für den Kindergartenbetrieb zur Verfügung steht. Ein weiterer Grund für die fehlende Akzeptanz ist die schlechte Erreichbarkeit der Betreuungseinrichtung.

So wurden von den 25 neu geschaffenen Plätzen bis Januar 2020 lediglich 5 Plätze durch Kindergartenkinder besetzt. Derzeit ist die Nachfrage nach Betreuungsplätzen in Straußdorf äußerst gering. So konnte die ursprünglich angebotene Platzzahl von 50 Plätzen zum Kindergartenjahr 2020/2021 ohne große Probleme in Absprache mit der Kindergarteneinrichtung und der Kindergartenaufsicht vom Landratsamt auf insgesamt 25 Betreuungsplätze minimiert werden.

Der Antrag auf Fördergelder für die Einrichtung in Straußdorf wurden seitens der Katholischen Kirche seit September 2019 nur für die Führung einer Gruppe gestellt.

Beschlussvorschlag

Der Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul-, und Sozialausschuss beschließt die Entscheidung vom 10.07.2018 zurück zu nehmen und den Kindergarten St. Margareth in Absprache mit dem Träger der Einrichtung rückwirkend zum 01.09.2019, spätestens zum Kindergartenjahr 2020/2021 wieder eingruppig zu führen.

Finanzielle Auswirkungen:

Ja Nein Verw.HH / Verm.HH Ansatzüberschr. Nachtragsvormerkung

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Ja, positiv Ja, negativ Nein

Wenn ja, negativ: Bestehen alternative Handlungsoptionen? Ja Nein